

Durante octubre: IPC del Adulto Mayor Vulnerable anotó alza muy por encima de inflación general

Variación subió 1,7%, según índice elaborado por Clapes UC.

A.D.J.

Si bien los ojos estuvieron puestos en el impacto de las tarifas eléctricas y los precios de los alimentos en la sorprendente alza del 1,0% en el IPC de octubre, los coletazos de este avance se sintieron con mayor intensidad entre los adultos mayores vulnerables, de acuerdo a un índice elaborado por Clapes UC.

El Índice de Precios al Consumidor del Adulto Mayor Vulnerable (IPC-AMV) registró un alza mensual del 1,7% en el décimo mes, mientras que el IPC del adulto mayor general subió un 1,3%, la mayor variación desde agosto de 2022.

Dentro de las trece divisiones que conforman el IPC-AMV, ocho contribuyeron al aumento de la inflación, mientras que cuatro la disminuyeron. Educación no registró variación. La categoría que más impactó en el incremento de los precios para los adultos mayores vulnerables fue "Vivienda y servicios básicos", con una incidencia de 1,047 pp. Destaca principalmente el aumento en el precio del suministro de electricidad, y también otros combustibles de uso doméstico (0,5%).

La mayor inflación mensual para los adultos mayores y adultos mayores vulnerables se explica porque estos gastan una proporción considerablemente mayor en productos de primera necesidad, como los que incluyen estas categorías, precisa el centro de estudios.

Otra categoría que incidió en el aumento de los precios

fue "Alimentos y bebidas no alcohólicas". Destaca el aumento en el precio de la carne de vacuno (5,5%). La ponderación de este producto en el IPC-AMV es 1,5 veces la de la del IPC general. "Esto muestra que es un producto que es consumido en mayor medida por los adultos mayores vulnerables en comparación con la población en general, así como también en relación con los adultos mayores en general", detalló en un informe Clapes UC.

Destaca el aumento en el precio de servicios como el suministro de electricidad, los gastos comunes, y otros combustibles de uso doméstico. También el incremento en

el precio de las papas y la carne de vacuno. "Los adultos mayores de menores ingresos gastan una mayor proporción de sus ingresos en estos bienes que la población general, y que los adultos mayores en general", resaltó Clapes UC.

Qué cayó

Al igual que lo ocurrido en el IPC general, la división que tuvo la mayor influencia negativa en la inflación experimentada por los adultos mayores vulnerables fue "Equipamiento y mantenimiento del hogar", con una incidencia de -0,082 pp.

El centro de estudio también detalló que la inflación al consumidor de escasos ingresos (IPCEI) anotó un alza mensual de 1,2%.

Destacan los aumentos en precios de suministro de electricidad (18,9%) y gastos comunes (5,6%).

**AVANCE
INTERANUAL**
La inflación general en
12 meses escaló hasta
un 4,7%, según datos
del INE.